

# Diario de Burgos

Año XXII.—Núm. 6.574.—Burgos.

Imprenta, Redacción y Administración: calle de Vitoria, 16, bajo. Teléfono núm. 185.

Martes 3 de Diciembre de 1912.

## E. MORANCHEL, Cirujano dentista.—Espolón, 2 y 4.

### Relojes y cadenas de oro de ley

No comprar sin ver antes el bonito y variado surtido que acaba de recibirse en la Relojería de Luis Torres.

Plaza Mayor, 35 y 36

### AGUA de BORINES

SIN RIVAL para mesa, estómago, intestinos, diabetes y artritis. Pídase en farmacias, hoteles y droguerías.

### Ecce políticos

DESDE MADRID.

Ya se ha publicado el Tratado con Francia; ya tenemos en nuestra gestión africana una base legal para desarrollar aquellas iniciativas de que hemos venido hablando, y sobre las cuales se han hecho las mayores combinaciones, sin que por nadie se haya aportado una sola iniciativa de utilidad general, no obstante lo cual, casi todos los que de esto se ocupan, dicen tener la verdadera pancea y la única solución del conflicto.

En la prensa de todos los matices se ven frases de mayor ó menor fortuna sobre el Tratado, pero en ninguna se encuentra una sola idea que represente un ligero estudio de tan ardua cuestión, ni una sola opinión en éste ó el otro sentido.

La prensa radica!, sin andarse por las ramas, afirma que el Tratado no beneficia á España en nada, y si la perjudica en mucho.

¿En qué basan tales afirmaciones? Ni ellos lo dicen, ni probablemente lo sabrán. Descontado ese supuesto, que está en el caso de ser perfectamente probable, cabe preguntar: ¿Por qué lo discuten?

Tan familiares les son los complicados asuntos internacionales, que se permiten el lujo de opinar en aquello que, á juicio de todos, necesita de un estudio detenido, y de una labor concienzuda de gabinete, para estar capacitados en tales achaques diplomáticos.

La sana opinión española, aquella que todavía sigue los impulsos de sus acciones políticas, y busca en los diarios avanzados una orientación sobre aquellos problemas que afectan á la generalidad del país, habrá leído estos días y continuará leyendo epígrafes como éste: «Nuestra plancha diplomática!», «Nos arrojan de Africa!».

Curiosa y anhelante esa opinión de que nos ocupamos, se embeberá en la lectura de tales afirmaciones, buscando los incidentes de nuestro gran fracaso diplomático con el deseo de saber cómo y por qué ha sido.

Después de haber leído con toda atención las columnas de todos esos periódicos, se encontrará con que todo lo que hacen es publicar íntegro el Tratado, sin arriesgar un comentario razonado, ni hacer de él un estudio lógico.

Desde que se ha publicado el Tratado, solo sabemos de él aquello que hemos podido desentrañar por nuestro propio impulso, sin que por nadie se haya adelantado un juicio, y de él hayamos podido deducir una consecuencia lógica, más ó menos concreta.

Esperemos el resultado del debate que en las Cámaras hay anunciado, para ver si de él sale más luz que salió de los comentarios periodísticos, ó al menos con mayor y más adecuada argumentación.

Las personas que siguen estas cosas con verdadero empeño, solo esperan escuchar el discurso de D. Gabriel Maura, al cual la opinión imparcial concede una superior autoridad para tratar estas cuestiones, de suyo bastante complejas, y mucho más en un país donde la gente se suele ocupar muy poco de los asuntos que abarca el mencionado Tratado.

No se trata ya de prodigar más ó menos aplausos, ni censurar al ministro de Estado.

En esta discusión deben descartarse las personas, para estudiar solamente las cosas que en ese Tratado se puntualizan, ver cómo se han de llevar á efecto, aquilatar sus naturales consecuencias y deducir de ellas sabias enseñanzas para la aplicación de las cláusulas de ese compromiso que España ha contraído, y del que poco ó nada se puede hacer en sentido de reforma, toda vez que no es costumbre, después de haberse firmado, introducir trascendentales modificaciones en las cláusulas que le forman.

Veamos en ese Tratado un compromiso del Gobierno, y como consecuencia un compromiso de España, al que habrá que hacer honor, sin perjuicio de ver el modo de llevar á él, por modo discreto y acertado, todo aquello que se haya escapado á la perspicacia de nuestros diplomáticos, si es que algo se les escapó, cosa que, á decir verdad, no está muy clara todavía.

Francia discutió su Tratado con Alemania, en el que perdía un extenso territorio, y la prensa francesa se guardó muy bien de hacer comentarios, sin que estos fuesen acompañados de una argumentación sensata, aún desconociendo los principales puntos del documento que les privaba de la mayor parte del territorio congolés.

MENCIETA.

2 Diciembre.

### En los Balkanes

#### SUSPENSIÓN DE LAS HOSTILIDADES

Anteyor, á las dos en punto de la tarde, quedó firmado el armisticio.

Inmediatamente se transmitieron órdenes á todas partes para que fueran suspendidas las operaciones.

El armisticio lo han firmado los delegados turcos y búlgaros, en representación de todos los Estados balkánicos.

#### LAS CONDICIONES ACORDADAS

Las condiciones contenidas en el armisticio firmado son las siguientes:

Primera. La duración será de quince días.

Segunda. Las tropas turcas y búlgaras, como todos los demás Ejércitos beligerantes, se mantendrán en las posiciones que á la hora de firmarse el armisticio ocupaban.

Tercera. Ninguno de los beligerantes

podrá levantar fortificaciones ni organizar envíos de fuerzas.

Cuarta. Las plazas sitiadas de Andrinópolis y Scutari empezarán á recibir desde hoy suministros de viveres, día por día, sin permitirse el almacenamiento.

Los respectivos Consejos de Ministros han aprobado estas condiciones.

#### LAS NEGOCIACIONES PARA LA PAZ

Las negociaciones para la paz comenzarán inmediatamente después de firmado el armisticio.

#### IMPRESIONES

He aquí un resumen de las impresiones que ha producido la noticia del armisticio en los diversos países interesados en la guerra balkánica:

En Sofía la noticia ha causado enorme sensación.

El pueblo quería que la guerra continuara hasta que, vencida Turquía, impusiera piedad de los vencedores.

Censurase la transigencia de los plenipotenciarios de los Estados aliados.

—En Constantinopla las condiciones del armisticio han sido acogidas con regocijo, considerando los turcos lo pactado como una gran victoria.

Respecto á la paz, tienen impresiones optimistas y esperanzas de sacar de ella ventajoso partido.

El órgano del partido de la Joven Turquía dice que es absurdo que pretenda el imperio otomano, después de firmada la paz, entrar en la confederación balkánica.

—En Belgrado, la opinión muéstrase contraria á la paz.

Servia ha anunciado á Bulgaria que enviará á Tehataldja cuantas tropas se necesitan.

Los periódicos serbios dicen que, antes de entrar en Andrinópolis, no debe tratarse de la paz.

—En Atenas también la opinión es contraria al armisticio.

Grecia es hostil á la autonomía de Macedonia y acusa de haber extremado las concesiones hechas á Turquía.

Dicen también los griegos que Salónica tiene que ser de Grecia.

### Grupos militar

#### ASCENSOS

En el presente mes ascenderán: En Guardia civil: un comandante á teniente coronel, un capitán á comandante, dos primeros tenientes á capitanes, 6 ingresará un primer teniente de Infantería y ascenderán tres sergentes á segundos tenientes de la escala de reserva.

En Veterinaria: un veterinario mayor á subinspector de segunda, un primero á mayor y un segundo á primero.

En Oficinas Militares se cubrirán una vacante de archivero segundo y sus reemplazantes, y dos de escribiente de primera.

En Sanidad: cuatro médicos mayores á subinspectores de segunda y tres primeros á mayores.

#### LICENCIAS DE PASCUA

Hoy se darán las oportunas órdenes para que se concedan licencias de Pascua á los jefes, oficiales y tropa que lo soliciten, sin perjuicio del servicio, desde el 10 del corriente hasta el 20 de Enero, fecha en que se pasará la revista de comisario del referido mes.

#### RETIRO

Se le concede al primer teniente de la escala de reserva de la Guardia civil don Andrés Santos Ortigueira.

#### EN EL VATICANO

### Imposición de capelos

A las diez de la mañana se celebró ayer en Roma con toda solemnidad el anunciado Consistorio, en el que Su Santidad Pío X, impuso el capelo á los

eminentísimos señores cardenales Cos y Macho, Almaráz, Vico, Bauer y Naig.

Desde las nueve de la mañana la plaza de San Pedro y los alrededores del Vaticano estaban animadísimos.

Antes de las diez llegaron los nuevos purpurados á la capilla Sixtina.

Después hizo su entrada el Sumo Pontífice, siendo llevado en la silla gestatoria.

Arrodillados ante el altar los cinco señores Cardenales, prestaron con la mano puesta en el libro de los Evangelios juramento de fidelidad y obediencia al Papa.

Este les entregó luego el capelo rojo. Terminada la ceremonia pública, se verificó el Consistorio secreto.

El Cardenal Cos ha recibido el título de Santa María del Popolo; el Cardenal Vico, el de San Calixto; el Cardenal Almaráz, el de San Pedro in Montorio; el Cardenal Bauer, el de San Jerónimo; y el Cardenal Naig, el de San Marcos.

### Ayuntamiento

#### SESIÓN DE AYER

A las seis de la tarde se reunió la corporación municipal en sesión extraordinaria, bajo la presidencia del señor Gómez, con el fin de discutir y aprobar los presupuestos que han de regir en el próximo año de 1913.

El señor contador dió lectura de la Memoria que acompaña la comisión de Hacienda al proyecto de presupuesto, en la que se hacen atinadas consideraciones sobre los impuestos sustitutos del de consumos y sobre los gastos, que se consiguan los únicamente indispensables, resultando, no obstante el cuidado y mesura con que la comisión ha hecho las consignaciones, un déficit de 145.000 pesetas.

El señor Cadiñanos hizo uso de la palabra, manifestando que para que no se pueda imputar á la Corporación la falta de consignar gastos que no sean estrictamente necesarios, y que indudablemente aumentarían el déficit, debe el Ayuntamiento formular un presupuesto sobre la base del que está rigiendo, suprimiendo las partidas que, figurando en él, no sean necesarias en el año próximo, y aumentando tan solo las imprescindiblemente necesarias para la vida del Municipio.

Agregó que los ingresos deben calcularse mesuradamente y con mucha escrupulosidad, evitando así que la recaudación no responda á las cifras presupuestadas; que sean aquilatados todos los gastos y se llegue á la mayor aproximación en el cálculo de los nuevos ingresos, que son eventuales, pues así no se echará al Ayuntamiento, si hay déficit, el no haber estudiado concienzudamente el asunto.

Terminó diciendo que la vida del Municipio es imposible con la supresión de los consumos y que ha llegado el momento de protestar ante el Gobierno ó las Cámaras, demandando una rectificación del error que encierra la ley, promoviendo, si es necesario, una reunión de Ayuntamientos.

El señor Vadillo expuso los buenos deseos que han guiado á la comisión para presentar un proyecto de presupuesto que, si no nivelado, el déficit no sería muy considerable.

Indicó que, aún llevando á la práctica lo propuesto por el señor Cadiñanos, el

déficit no descendería nunca de 90.000 pesetas.

El señor Gómez aceptó en principio la proposición del señor Cadiñanos, entendiéndose que puede llegar á reducirse algo el déficit.

Manifestó que el déficit inicial es de 50.000 pesetas, pero que hay que añadir los gastos de personal encargado de la cobranza de los nuevos arbitrios y el aumento del contingente provincial, lo cual supone unas 90.000 pesetas.

Propuso el señor alcalde que no estaría de más que el proyecto volviera á la comisión, para que sin pérdida de momento rectificara las partidas, calculando los ingresos y reduciendo los gastos que no sean imprescindibles, pudiendo continuar la sesión hoy, á las cinco de la tarde.

El señor Vadillo no encontró ningún inconveniente en que el asunto vuelva á la comisión.

El señor Cuesta dijo que suspendiendo la sesión habría que discutir hoy partida por partida, y á su juicio lo que ahorraría tiempo sería determinar las economías que han de hacerse y que cada concejal emita su criterio.

El señor Pavón propuso que se suspenda la sesión por tres días, pudiendo unirse á la comisión de Hacienda cuantos concejales quisieran, para que todos unidos determinen lo que ha de hacerse.

Se opuso á ello el señor Cuesta, por entender que de lo que se trata es de ganar tiempo, y con lo propuesto por el señor Pavón se perderían dos días.

Después de estas explicaciones, se acordó á las 6:35, conforme á lo propuesto por el señor Gómez, suspender la sesión hasta hoy, á las cinco de la tarde.

### Junta de protección á la infancia

Ayer, á las cuatro y media de la tarde, se reunió en el despacho del señor gobernador civil la Junta de protección á la infancia.

El oficial de la Secretaría, secretario habilitado, don Ernesto Calderón, dió cuenta de los asuntos comprendidos en convocatoria, y el señor Cortés del estado económico de la Junta, que cuenta con un capital de 9.240,00 pesetas.

Se acordó crear Cautinas escolares, capaces para 100 niños.

El señor alcalde dió lectura de una notable Memoria, de la que es autor D.ª Crescencia López, regente de la escuela graduada de niñas, en la que hace constar el funcionamiento de las Cautinas y la forma en que se rigen algunas de las que hay instaladas en otras capitales.

Acompaña también á la Memoria el correspondiente presupuesto.

El trabajo de tan ilustrada profesora fué acogido en todas sus partes por unanimidad, acordando la Junta concederle un voto de gracias.

La autora de la Memoria hizo uso de la palabra, aportando algunos datos para la instalación de las Cautinas, que empezarán á regir el día 1.º de Enero.

Se nombró una comisión, compuesta de D.ª Crescencia López, alcaldesa D. Aurelio Gómez, diputado provincial D. Rodrigo Sebastián, don Valentín Jaldón é inspector de Sanidad, encargada de llevar á la práctica el acuerdo.

Acordóse que la cantidad procedente del 30 por 100 que por el Impuesto de mendicancia figura en presupuesto, se ponga á disposición del señor gobernador, para que, en unión de una comi-

sión formada por D.ª Basilia Arnáiz, D.ª Felicia López y D. Juan Antonio Cortés, proceda á la distribución.

Se dispuso también gratificar al secretario habilitado señor Calderón.

Se concedió un voto de gracias á don Juan Antonio Cortés por sus trabajos de contabilidad.

Quedó nombrada una comisión, compuesta de los señores panadero doctor de la Catedral, D. Pedro Gómez Carcedo y gobernador civil, para que examine las películas cinematográficas antes de su exhibición.

Y se levantó la sesión acto seguido.

### Camino vecinales

La Real orden de 9 de Noviembre último, inserta en la Gaceta del 27 del mismo mes, reuelve, de acuerdo con la disposición 9.ª de la de 28 de Octubre de 1911, la deficiencia de que adolecían las proposiciones presentadas al concurso de subvención para caminos vecinales que se celebró en 31 de Agosto del año pasado, y, al mismo tiempo, rectifica algunos errores, independientes de la proposición. Se clasifican las proposiciones consideradas deficientes anteriormente en cinco categorías:

A. Las que, por distintos motivos, no siendo deficientes las proposiciones, se consideraron como si lo fueran, se declaran admitidas provisionalmente, y se autoriza para proceder á su estudio.

B. En las que tampoco procedían las deficiencias señaladas, se declaran admisibles provisionalmente, debiendo figurar entre las del cuadro núm. 4 de la Real orden de 28 de Octubre de 1911, en el lugar que les correspondía por la baja proporcional de subvención ofrecida.

C. Proposiciones que tenían deficiencias y que se han subsanado, debiendo figurar en el mismo cuadro, después de las correspondientes á la provincia, según la regla 9.ª de la citada disposición.

D y E se refieren á proposiciones desechadas, bien á petición de los interesados, bien por no haber cumplido la regla 5.ª de la misma Real orden y á las que, además de los defectos notados al dictar ésta, adolecen de otros, para subsanar los cuales se concede el plazo hasta el día 15 del corriente mes. No aparecen ningún camino de la provincia de Burgos entre los de estas dos últimas categorías, á pesar de que en la Real orden de Octubre de 1911 figuraban como deficientes las propuestas de los de Ventas de Cañadupradó á Sencillo, Ravilla á Vallejera, El Vado á Medina de Pomar y Manzanedo á Icodillas, las cuales no figuran en los cuadros A, B ni C.

Creemos conveniente llamar la atención de los Ayuntamientos interesados en estos cuatro caminos, por si consideran oportuno entablar la reclamación á que les autoriza la disposición 8.ª de la Real orden de 9 del mes último. La misma disposición autoriza á interponer reclamación sobre la clasificación de los caminos comprendidos en los tres primeros cuadros, si, á juicio de los interesados, no estuvieran bien hechas.

Con objeto de que llegue á conocimiento de todos los interesados la importante Real orden á que venimos refiriéndonos, que sólo se ha publicado en la Gaceta, y para facilitar á los Ayuntamientos su gestión, creamos de interés publicar los siguientes datos relativos á la clasificación de los caminos, cuyas proposiciones se habían declarado deficientes, en lo que á esta provincia se refiere.

#### CUADRO A

Barbadillo del Pez al conflujo de la provincia.

Miraveche á la carretera de Logroño á Cabañas.

#### CUADRO B

Guijarro á Nava por Vega (debe ser por Ungo).

Villasana á Cadagua.

da joven, ayudándola á serenarse. No era posible hablar entonces seriamente; pero Ramón se propuso hacerlo luego y enterarse de lo que tanto le interesaba por varios estilos.

Los lenceros terminaron y la confusión de las parejas que le daban las gracias y recibían sus asentidos para ver una nueva charada, impidió á Piedad enterarse de lo que tanta turbación había causado á sus hermanas. Pero hubo un momento, durante la representación, en que, sin haber para ello motivo, sin saber por qué, sus ojos se encontraron con los de Vicente. Púsose algo enarabado; después palideció intensamente; apoyó con disimulo una mano sobre su corazón, que latió de un modo violento... Cerró un momento los ojos y elevó su alma en una plegaria muda, pero elocuente. Luego, volvióse con naturalidad hacia el otro lado, y escuchó, sonriendo, las frases que su vecina de asiento le dirigía. Su corazón estaba bien apercebido para la pelea, y así, al llegar el momento de la lucha, no tuvo que desfallecer; pudo quedar victorioso, dueño y señor de sí mismo. Porque tenía en su auxilio á Aquel que todo lo puede y nunca falta á los que le invocan.

—Padre, yo cumplo con mi deber, di-

Folleto del DIARIO DE BURGOS (13)

### El Becerro de Oro

buscar pareja, mientras el administrador de Correos se sentaba ante el instrumento que había de acompañar con sus sonas la diversión de sus amigos. No bien terminó la última figura, hicieron su entrada en la sala las tres hermanas.

El pianista corrió á su encuentro.

—¡Gracias á Dios que han llegado ustedes! Me temí que no vinieran.

—¿Qué pena le daría á usted!—dijo, riendo, María.

—Si me daba, y mucha. Demasiado lo sabe usted, aunque afecta no comprenderlo.

—¡No; si no lo dudo un momento! Ahora tocará Piedad.

—No lo decía yo por eso. Hágame usted el favor de no ser maliciosa.

—El conocer no es delito.

—No estando usted aquí, nada me importa estar tocando.

—¡Justis!... ¡Eso hay que ponerlo en cuenta! Buenas tardes, Isidro. ¡Adiós, Sofía!

—No comprometa usted con nadie lo primero que se baile, María.

—¿Cuenta usted con la generosidad de mi hermana?

—Desde luego; es más bondadosa que usted.

María se echó á reír; de pronto, se estremeció de pies á cabeza.

—¿Qué la pasa á usted?—preguntó su interlocutor, algo alarmado al ver que se le demudaba el rostro.

—Diga usted, Luis; ¿quién es ese forastero?—y la voz de la joven parecía notablemente alterada.

—No lo conozco; pero han dicho que es el novio de una de las de Oimedo. Con ellas ha venido.

—¿Es valenciano?...

—Creo que sí. Parece que lo conoce usted!—observó Salcedo con cierta expresión de despecho y desconfianza.

—¡Demasiado!...—contestó ella con amargura.

—¿Dónde está Piedad?—prosiguió, buscando con la vista á su hermana, que se había acercado á la dueña de la casa, y sentada á su lado, hablaba tranquilamente con los que la rodeaban.

María no se atrevió á decirle nada, y se sentó en un extremo de la estancia, vacilando sobre lo que debería hacer.

que era objeto de ellos se veía privada de los bienes de fortuna, no tenía inconveniente en presentarse ahora, ante sus ojos, como enamorado de la que en la herencia la sucediera? Luis la miraba un poco alarmado y sin saber cómo explicarse el súbito cambio experimentado por la joven.

—Tiene usted un disgusto—se atrevió á decir por fin, sentándose á su lado.—¡Oh, María! Yo no soy elocuente, pero... ¡si supiera usted cuán de corazón me alegraría de poder servirle de algo; de inspirarle la suficiente confianza para que desahogara su pena refiriéndome!... Bien sé que no soy digno de semejante honor, y sin embargo, ninguno encontrará usted que esté más deseoso de complacerla, que pueda mirar con más interés cuanto á usted atañe.

—¡Gracias, Luis!—contestó María, conmovida por aquel sincero afecto.—Bien sé lo que debemos á la buena amistad de usted. Si; tengo un disgusto; pero, es, sobre todo, porque presiento un mal rato para mi pobre hermana. Y en breves palabras, recomendándole la reserva, lo puso en antecedentes de lo pasado.

No faltaba, entretanto, quien rogara á Piedad quisiera tosar para que bailasen algo. Ella accedió gustosa, y al estar ya sentada al piano, volvióse á los que formaban el cuadro para averiguar qué acompañamiento preferían.

—¿Qué han de ser, rigodones ó lanceros?—preguntó al que ocupaba la cabecera.

El timbre de su voz hirió los oídos de Gomis, colocado allí, con Evelina. Volvióse á mirarla y palideció intensamente; pasóse dos ó tres veces la mano por la frente y carró instintivamente los ojos. Le pareció que estaban fijas en él las miradas de todos; que todos iban á señalarlo con el dedo; á echarle en cara su bajo proceder. Su pareja le dirigió una pregunta, y aunque no la entendió, esto le volvió á la realidad de la vida. Había que tener calma, serenidad, disimulo; había que aparentar que no conocía á semejante persona. No era de crear que ella tratase de recordar y remover los hechos pasados. Mas, por mucho que procurase recobrar su sangre fría, no podía determinarse á mirar hacia el piano. La vista de Piedad lo turbaba por completo.

—¡Eh! ¡Vicente!... ¡Qué distraído estás! ¡Que venimos á hacer la figura con vosotros!

Miró á Ramón, que así lo increpaba, y al ver á su pareja, creyó que tenía vértigo, ó que su perturbada imaginación no sabía representarle más que una sola imagen. Si él estaba tocando el piano, ¿cómo la veía ante sus ojos, sonriente y alegre y como si no hubieran pasado sobre su cabeza aquellos cinco años de tan

amargos recuerdos? Hizo la figura con tan notoria torpeza, que Ramón y Evelina se asombraron.

—Yo no sé qué le pasa á mi futuro cuñado; parece que se haya quedado existico—dijo sonriendo el joven jurista cuando se alejaba con Amparo para volver á su sitio.

—¿Es su cuñado de usted?—preguntó ella con cierto interés.

—Lo será.

Y en aquel momento se vieron requeridos por otra pareja que venía á hacerles «la visita». Pero Amparo, que antes no había reparado en tal persona, sintió ahora cierto deseo de conocer al futuro cuñado de Ramón. Miróle, pues, con atención y preguntó á su pareja, terminada la figura:

—¿Cómo se llama? Yo no sé á quién me recuerda.

—Puede que lo conozca usted; es valenciano. Vicente Gomis, hijo de un banquero de los más fuertes de allí.

—¿Eh?

Esta interrogación tan sencilla, encerraba tal amargura, mezclada de desprecio, que Ramón miró fijamente á la joven.

—Perdóneme usted—dijo—, pero creo adivinar que si lo conoce usted, y no le merece opinión muy favorable.

—¡Volv!... es que...

La cadena vino en auxilio de la turba-

da joven, ayudándola á serenarse. No era posible hablar entonces seriamente; pero Ramón se propuso hacerlo luego y enterarse de lo que tanto le interesaba por varios estilos.

Los lenceros terminaron y la confusión de las parejas que le daban las gracias y recibían sus asentidos para ver una nueva charada, impidió á Piedad enterarse de lo que tanta turbación había causado á sus hermanas. Pero hubo un momento, durante la representación, en que, sin haber para ello motivo, sin saber por qué, sus ojos se encontraron con los de Vicente. Púsose algo enarabado; después palideció intensamente; apoyó con disimulo una mano sobre su corazón, que latió de un modo violento... Cerró un momento los ojos y elevó su alma en una plegaria muda, pero elocuente. Luego, volvióse con naturalidad hacia el otro lado, y escuchó, sonriendo, las frases que su vecina de asiento le dirigía. Su corazón estaba bien apercebido para la pelea, y así, al llegar el momento de la lucha, no tuvo que desfallecer; pudo quedar victorioso, dueño y señor de sí mismo. Porque tenía en su auxilio á Aquel que todo lo puede y nunca falta á los que le invocan.

—Padre, yo cumplo con mi deber, di-

CUADRO C

Pinilla de Trasmonte a la carretera de Madrid a Francia.
Castro del Val a Fuentes Blancas.
Villaveta a la carretera de Melgar a Pampliega.

Relación de los caminos admitidos dentro del crédito concedido a la provincia de Burgos.

Table with 3 columns: Núm., De la subvención por 100, PESETAS. Lists various roads and their funding percentages.

Proposiciones admitidas a las que no alcanza el crédito concedido a la provincia de Burgos

Table with 3 columns: Núm., De la subvención por 100, PESETAS. Lists roads that do not receive funding.

De los doce primeros caminos, según nuestras noticias, se están construyendo los números 6, 7 y 8; se han subastado, declarándose desiertas las subastas, el 2 y el 9, y tienen ultimado su expediente...

Suscripción

iniciada por la Colonia Aragonesa de Burgos para adquirir una hermosa imagen de la Santa Virgen del Pilar, a la que se la tribuyen los devotos cultos en esta capital por sus numerosos devotos.

Table with 2 columns: PESETAS, Suma anterior. Lists names and amounts for a subscription.

Se admiten cantidades en esta Administración y en la guantería de D. Manuel Sancho, Espolón, 42.

Catástrofe en Bilbao

Una explosión.—Dos muertos y cinco heridos graves. Avisan de Abanto y Ciérvana que en la mina «Concha Segunda», en el barrio de Gallarta, explotó un barreno, matando a dos obreros...

do a dos obreros é hiriendo a otros varios. Han salido auxilios para el lugar del suceso.

Tiempos fundados.—Tardanza funesta.—Los muertos y heridos.

En los primeros momentos de ocurrir la catástrofe, la alarma fué enorme. Creyóse que las consecuencias de la catástrofe eran mayores, a causa de hallarse dos minas juntas.

Las corridas de feria

Suscripción por acciones de 25 pesetas para dar dos corridas de primer orden durante las ferias de San Pedro y San Pablo del año próximo.

Table with 2 columns: PESETAS, Suma anterior. Lists names and amounts for a subscription.

OPOSICIONES A ESCUELAS

LAS DE MAESTROS

En los ejercicios de oposición verificados ayer en la Escuela Normal de Maestros, de Valladolid, fueron aprobados los siguientes opositores: Aprobaron el primer ejercicio: don Francisco Ruiz Gallo, D. Mariano Salamanca, D. José Manuel Sánchez, D. Arsenio Sangrador, D. Andrés Santamaría y D. Cristóbal Santsola.

LAS DE MAESTRAS

En la Escuela Normal de Maestras practicarán hoy el cuarto ejercicio las maestras aprobadas en los anteriores.

NOTICIAS

En el correo de hoy ha marchado por breves días a Zaragoza, nuestro particular amigo y distinguido médico señor Cajal, a cuya plaza va llamado por asuntos profesionales.

Las conferencias de San Vicente de Paul celebrarán la misa de comunión general que prescribe el reglamento el día 8 de Diciembre, debiendo tener lugar la comunión a las ocho de la mañana, en la iglesia convento de San Luis, y la junta general a las cinco de la tarde, en la capilla del palacio arzobispal.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo el acreditado sastre D. Ciriac Velasco, que después de algunos meses de ausencia, fija nuevamente su residencia en esta ciudad, estableciendo su taller de sastrería en el núm. 2 de la calle del Almirante Bonifaz, piso primero, esquina a la Plaza Mayor, en la casa del conocido comercio «El Paraíso».

Nos alegramos de su vuelta a esta población, deseándole continúe favorecido por la distinguida clientela que por largos años frecuentó su antigua sastrería del Espolón, núm. 42.

La subasta celebrada hoy en la Jefatura de Obras Públicas para la construcción de un camino vecinal de Valluércanes a Altible ha quedado desierta por falta de licitadores.

Mañana, festividad de Santa Bárbara, se celebrará un baile en la Sociedad «El Piacer».

El señor don Ildefonso Díez, que hasta hace poco días fué uno de los médicos de la Sociedad La Amiga de la Humanidad, nos participa hagamos presente a los socios de la misma y a los muchos amigos con que en Burgos cuenta, que ha trasladado nuevamente su residencia a Briviesca, Santa María Encimera, núm. 5, 2.º, donde tiene el gusto de ofreceros su casa y servicios profesionales.

Mucho sentimos la marcha de tan buen amigo como excelente médico. A los cuatro años de edad, ha subido al cielo la niña Emiliana Carrera Domingo.

La conducción del cadáver tendrá lugar mañana, a las doce, desde la iglesia parroquial de San Lesmes al cementerio de San José.

Reciban sus padres D. Virilo, del cuerpo de vigilancia en esta provincia, y D.ª Daría, el testimonio de nuestro pésame.

La Junta municipal de esta ciudad se reunirá mañana miércoles, y hora de las cinco de la tarde, en la sala capitular de las Casas Consistoriales, a fin de acordar y votar su dictamen definitivo en las cuentas municipales del ejercicio de 1911, y para tratar de la conveniencia de solicitar del Gobierno la modificación

de algunos de los arbitrios sustitutivos del impuesto de consumos.

Siendo los asuntos mencionados de excepcional urgencia y de trascendental importancia para la administración municipal, y necesitando, para tomar acuerdo, la mayoría absoluta de los vocales que componen dicha Junta, ha rogado a estos el señor alcalde, muy encarecidamente, se dignen concurrir puntualmente a la expresada reunión.

La guardia civil de Gumiel de Izán ha detenido a Lucilo Esteban González, cuyo sujeto se hallaba reclamado por el juzgado de Aranda de Duero, para responder en causa que se le sigue por lesiones.

Diego de la Osa Camproneiro, soldado que fué del regimiento infantería de América, debe presentarse en la Secretaría municipal para enterarle del alcance de los pluses de campaña.

El vecino de Huérmeces José Sáez Barrios, se presentó esta mañana al guardia municipal Eladio Trespadarner, denunciándole que el viernes último le habían sustraído dos tapabocas de un carro que tenía en la calle de la Calera, y que hacía un momento que había visto a un individuo con una de dichas prendas.

Detenido dicho sujeto manifestó que el tapabocas lo había comprado el día 1.º del corriente en casa del prebendo Julián Santa María, quien a su vez dijo que se lo había vendido un desconocido. Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Están a la venta los legítimos turrónes de Alicante y Gijona, en casa de la señora viuda é hijos de José Quesada, Paloma, 21 y 23, estertería.

En la imprenta de Polo se necesitan oficiales cajistas.

Se necesita un aprendiz adelantado y aprendices en la imprenta de Hijos de Santiago Rodríguez.

Constituye una buena manzana en los pueblos el arreglo para todo el año. Por ello se pone todo el interés imaginable en que aquella resulte bien, especialmente los chorizos.

El principal elemento para que éstos saigan buenos es el pimientón que en ellos se emplea; del acierto en comprar éste depende por completo el éxito en este embutido.

Hay una clase especial de pimientón que asegura la bondad de los chorizos, y ya se ha recibido en Burgos.

Pídase siempre pimientón especial para embutidos marca «El Toro», de Pedro Navarro, en Espinardo.

Se paga a buenos precios el pelo en mata en el gabinete de la peluquería El Centro, Plaza Mayor, 4.

OFICIO DE PROCURADOR

se vende. Preciados, 52, 1.º derecha, Madrid.

Sin buenos dientes, es imposible hacer una perfecta masticación. Sin perfecta masticación, no puede hacerse una excelente digestión. Sin una excelente digestión, es deficiente la ASIMILACIÓN.

Sin perfecta asimilación, no es completa la NUTRICIÓN. Sin completa nutrición, ¿cómo poseer una PERFECTA SALUD?

Sin una perfecta salud, ¿qué cosa es LA VIDA? De aquí la importancia inapreciable de las dentaduras que admirablemente coloca el reputado dentista SEÑOR GURREA, Espolón, 20, Burgos.

No habiendo recibido todavía las hojas-emplastro con las instrucciones traduccidas, para el uso del Elixir Vegetal, de Mariano del Barrio, éste, por complacer a sus numerosos amigos, que impacientes por conocer el nuevo producto desean hacer ensayos, ha dispuesto que desde este día se exponga al público para la venta en su despacho CALLE DE SANTANDER, NÚMERO 36.



FOTÓGRAFO DE LA REAL CASA

Premiado en cuantas Exposiciones y Concursos se ha presentado. Se hacen trabajos sumamente artísticos. Ampliaciones hasta el tamaño natural. También hace 8 postales por 3 pesetas. — Plaza Mayor, 2 —

De salchichón de Vich, lomo embuchado, chorizos de la Rioja, de Pamplona, del país y de Salamanca; jamones gallegos y Añivés, todo muy superior, tenemos buen surtido; cocina muy rica, cruda y cocida; conservas de carnes y toda clase de pescados; frutas en almíbar y al natural; pastas variadas; café; té; azúcares; cacao; caramelos; chocolates hechos a brazo; bacalao; vino de Rioja, Valdepeñas y tierra de Madrid; Jerez, Málaga y moscatel, todo embotellado y por litros; especial para enfermos.

Se garantiza la legitimidad; se sirve a domicilio. 21, Plaza de Prim, 21. «El Buen Gusto» teléfono 105, sucursal: Villsión, 1, teléfono 78, «Punta Brava».

Las aguas de BURLADA son las más recomendadas para la curación de todas las afecciones del estómago. De venta en farmacias y droguerías.

Los niños, igual que los ancianos, pueden usar sin peligro las Pastillas Morello, por no tener ningún calmante narcótico.

El desequilibrio nervioso, la neurastenia, histerismo, debilidad, anemia y desórdenes de la nutrición se curan con el Dinamógeno Saiz de Carlos. Cuando hayáis probado todos los medicamentos contra la bronquitis los ferina, y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

Especialidad en salchichas blancas y encarnadas y carnes frescas de cerdo.

Buen surtido en jamones avileses, gallegos y andorranos, muy magros; salchichón de Vich, lomo embuchado y riquísimo chorizo de lomo, para crudo; cocina de vaca, chicharrones prensados y queso manchego en aceite.

LA EXTREMEÑA

Salchicheta de Manuel Sánchez. San Lorenzo, 36 y 38.

INTERESANTE

Ortopédico herniólogo en Burgos

El auxiliar técnico del reputado Ortopédico de Madrid D. Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en BURGOS, los días 20 y 21 del actual mes de Diciembre de once a una y de tres a seis, en el Hotel Norte y Londres y en PALENCIA los días 22 y 23 en el Central Hotel para los que padezcan de: Hernias (quebraduras), desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corveduras de la tibia, pies, equinus, varus y valgus, taralgia de los adolescentes ó pis palmo doloroso, abultamiento del vientre, descenso de la matriz, etc., que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas. Con su sistema se dominan todas las hernias, por antiguas y voluminosas que sean.

Piernas artificiales, cualquiera que sea el sitio de la amputación. No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

En MADRID, en su Gabinete Ortopédico, CARRERA DE SAN JERÓNIMO, NÚMERO 37, PRAL. (Véase el anuncio en cuarta plana.)

Neurastenia y debilidad se curan con el mejor tónico VINO PINEDO. BUREN y FORTIFICA. Desconfiad de las imitaciones.

Diario de avisos

Notas religiosas

SANTOS DE MAÑANA. Santos Bárbara, Pedro Crisólogo y Bernardo.

CULTOS

San Nicolás de Bari.—Novena del Santo Titular, a las cinco de la tarde.

Mercé.—Solemnes cultos que la Archicofradía de señoras Santa Bárbara de los Artilleros dedica a su gloriosa patrona, Virgen y mártir.

El día 4 de Diciembre las señoras asociadas, tendrán comunión general, al fin de la misa de las ocho, en el altar mayor.

A las once de la mañana misa solemne, con exposición de S. D. M. y sermón, que predicará el R. P. Angel García, S. J.

El día 5, a las once, misa solemne de Requiem por las asociadas y artilleros difuntos.

NOVENA DE LA INMACULADA

San Lorenzo el Real.—A las nueve de la mañana y por la tarde, a las cinco y media.

Religiosas Esclavas.—A las cinco de la tarde.

Carmen.—A las cinco y media de la tarde.

Orador: R. P. Marcelo del Niño Jesús, C. D.

Mercé.—Por la mañana, a las ocho, y por la tarde, a las cinco y media.

Orador: R. P. Angel García, S. J.

Capilla de la Concepción y Santa Ana (Catedral).—A las ocho y cuarto novena y a las ocho y media misa cantada con ministros.

Sociedad Oficial

El Boletín Oficial de la provincia, correspondiente al día de hoy, contiene lo siguiente:

Delegación de Hacienda.—Pago de la mensualidad.

Audiencia.—Relación de los adjuntos de los juzgados municipales, correspondientes al partido judicial de Burgos, que deben actuar desde 1.º de Enero de 1913.

Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Casa de Socorro

Han sido curados: Julio de Benito, de 11 años, de heridas contusas en la pierna izquierda, por morderle un perro.

Policarpo Aranz, de 11, de epistaxis traumática.

Antonio García, de 22, de una herida contusa con abulsión de la uña y pérdida de la parte de la tercera falange del dedo medio derecho, que se produjo descargando railes.

Florentina Ruiz, de 46, de erosiones en la cara, nariz y pabellón de la oreja derecha, que le causó otro individuo.

Registro civil

Defunciones.—Manuela Gil Martín, de Burgos, 80 años, Hospital de San Juan; María Tomé Vivar, de Celadilla Sotobrin, 78 años, San Esteban, 4; Emeterio Asenjo Villalobo, de Burgos, 68 años, Santa Cruz, 7; Ignacia de Diego Tamayo, de Aledo del Butrón, 76 años, Casa provincial.

Nacimientos.—Carlos Hernán Miguel, Andrea García García.

Audiencia

Señalamientos para el 4: SALA DE LO CIVIL.

Pleito procedente del juzgado de Salas de los Infantes, entre D. Lorenzo Navazo y los herederos de D. Manuel García y el Ministerio fiscal, sobre incidentes; ponente, señor Larribide; defensor, Lic. Soto Cigüenza; procurador, Migimolle; secretaria del Lic. Capua.

AUDIENCIA PROVINCIAL. Juicio oral procedente del juzgado de esta capital, contra Anacleto Martínez Gómez, sobre daños; ponente, señor Gómez; defensor, Lic. Zumarraga; procurador, Herrero; secretaria del Licenciado Monzó.

TAN INDICADO PARA ADULTOS COMO PARA LOS NIÑOS. La Emulsión Scott proporciona fuerza y salud en cualquier época de la vida. Así pues adultos y niños adquieren fuerzas y salud con la renombrada EMULSIÓN SCOTT. remedio comprobado en casos de DEBILIDAD, LINFATISMO, ESCRÓFULA, ANEMIA, pobreza de sangre y enfermedades del PECHO y de la GARGANTA.

Madrid

—Se ha concedido a D.ª María Concepción Bastos Dueñas, huérfana viuda del teniente coronel D. Francisco, lo pensión anual de 1250 pesetas.

LIBRAMIENTOS. Depositario del parque administrativo de suministros, idem del servicio de transportes, D. Francisco Aranz, arquitecto jefe del catastro de urbana, jefe de la estación del ferrocarril y D. Alberto Aparicio.

Vacantes. Secretario del Ayuntamiento de Villena, con 200 pesetas. Término: 8 días.

Abriles. En el romaneo verificado esta mañana en el matadero público de esta ciudad, de las reses degolladas ayer, han resultado los pesos siguientes: Carne de reses vacunas y lanares. . . . . 2.490 kilos. Idem íd. de cerda. . . . . 850

Despojos de ambas clases. 458 1/2 y por cuyos conceptos, incluyendo los derechos de matadero, se han recaudado 887'56 pesetas.

Reses degolladas hoy: bueyes, 12; carneros, 28; ovejas, 4; cerdos, 16.

El tiempo. Observaciones meteorológicas del Instituto en el día de hoy: Barómetro: a las ocho de la mañana, 699'5; a las cuatro de la tarde, 698'7.

Temperaturas: máxima sol, 18'0; máxima sombra, 7'2; mínima sombra, 0'6 bajo 0.

Dirección del viento: a las ocho de la mañana N.; a las cuatro de la tarde, N.

Cubas. Se venden de 40 cántaras en la tienda de comestibles «La Marina», San Pablo, 18.

Mercedos. Burgos 3.—En el mercado de hoy han regido los siguientes precios: Trigo álaga a 46 rs. los 44 kilos. Mocho a 43 rs. los 42 y 1/2 kilos. Rojo a 42 y 42 y 1/2 rs. los 42 y 1/2 kilos. Centeno a 35 rs. los 41 y 1/2 kilos. Cebada a 28 rs. los 32 kilos. Avena a 20 rs. los 28 kilos. Yeros a 37 rs. los 44 kilos. Harina de 1.º a 15 rs. arroba, de segunda a 14 y de tercera a 13. Salvados de primera a 9 rs. fanega, de segunda a 8 y 1/2 y de tercera a 7 y 1/2. Entrada: 400 fanegas. Tendencia: flojedad.

Concurrubias 2.—Entrada 120 fanegas y se vendió trigo mocho a 44 rs. una, centeno a 42, cebada a 34, avena a 20 y yeros a 37. Patatas a 70 céntimos arroba. Vinos: tinto y claro a 14 rs. cántara. Se degollaron en el resto 115 reses: valió la carne de macho, en canal, según clase, de 80 a 95 céntimos kilo.

Tendencia del mercado: debido al mal día, poco concurrido. Tiempo: bueno.

Valladolid 2.—Mercado del Canal.—La entrada ha sido de 400 fanegas, a 45 rs. las 94 libras. Tendencia: flojedad.

Mercado del Arco.—La entrada nula. Palencia 2.—Precios que rigen en este mercado: trigo a 45 reales fanega, centeno a 38, cebada a 28'50 y avena a 20'50.

Salamanca 2.—Entraron en este mercado 1.950 fanegas de trigo, a 45'25 reales una.

En Tejares 2.000 fanegas de trigo a 45 rs. y en Chamberí 950, a 45'25 y 45'50.

Barcelona 2.—Mercado sostenido. Vendióse trigo de Toro, superior y de Mantillas a 46'25 rs. fanega, de Ortigosa a 47, y de Roa, superior, a 47. Llegaron 75 vagones.

La Unión y el Fénix Español

COMPANÍA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y SOBRE LA VIDA. Capital social: 12.000.000 de pts. efectivas. Completamente desembolsado.

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

48 AÑOS DE EXISTENCIA. Sub-director en Burgos y provincia: Luis Gallardo. Oficinas: calle de Vitoria, núm. 18, planta baja.

Extracto correspondiente al número de hoy: Real orden, prorrogando el curso de 1911 a 1912, para las Escuelas de ingenieros industriales, hasta el día 31 del actual, empezando los exámenes el día 8 de Enero, sin que los suspensos tengan derecho a exámenes extraordinarios.

Los exámenes de ingreso se verificarán en la segunda quincena del mes actual.

El próximo curso comenzará en primero de Febrero, terminando en 15 de Agosto.

La matrícula oficial se hará en la segunda quincena de Enero, empezando los exámenes en la segunda de Agosto.

—Aprobando las tarifas máximas de percepción por el transporte de mercancías y viajeros, desde los puertos de España, de la Compañía Transatlántica, con las modificaciones que se expresan.

—Dictando reglas para practicar los deslindes sobre vías pecuarias.

Cacería regia

El Rey, acompañado del conde de San Román y de otros varios aristócratas, invitados por el marqués de la Torrejilla, marchó a las ocho de la mañana por la línea de Toledo, para asistir a una cacería en la finca de «La Palotilla».

En la Presidencia

El conde de Romanones nos ha dicho que por la causa antes mencionada no había despachado al Rey y que este regresará a Madrid a las siete de la noche.

Ha visitado al presidente una comisión de fondistas de toda España, para protestar del impuesto de inquilinato y hacerle ver los muchos gravámenes que pesan sobre el gremio a que pertenecen.

«Este asunto—continuó—se halla íntimamente relacionado con el impuesto de consumos, cuya reforma se impone, y ese será uno de los proyectos que el señor Navarro Reverter ha de presentar a las Cortes.

«Los Ayuntamientos, en virtud de la nueva ley de consumos, tenían que suprimir estos en primero de Enero del año próximo, pero se les concede un año de plazo, para estudiar los impuestos sustitutivos.

«Entre tanto, seguirase cobrando el impuesto de consumos, pues todos los Municipios han manifestado que no les conviene suprimirlo».

Añadió el conde de Romanones que el Consejo que pensaban celebrar hoy, para ocuparse del tratado con Francia y de nuestra política en Africa, tendrá lugar mañana por la noche, pues hoy tiene muchas ocupaciones.

Definitivamente el jueves se leerá en las Cámaras el tratado y el mismo día se verificará la reunión de secciones, para nombrar la comisión que ha de entender en el asunto. En vista de que los estudiantes se niegan a entrar en clase, adelantando arbitrariamente las vacaciones, ha manifestado el jefe del Gobierno que hoy mismo conferenciará con el señor Alba, para adoptar una resolución que acabe de una vez con estos vergonzosos abusos. Terminó diciendo que es intolerable que los estudiantes se quieran

EL CENTRO.—Gran peluquería, Plaza Mayor, número 4, (junto al Café Suizo)

cuarenta días de vacaciones, pues va a resultar así que los días de recepción son los días de clase.

En Gobernación
El señor Barroso ha confirmado que han ocurrido pequeños desórdenes, con motivo de la huelga de Beltrán.

En Fomento
D. Pablo Iglesias, con el secretario de la Casa del Pueblo, estuvo a ver al ministro de Fomento, para tratar de asuntos relacionados con el Consejo Superior de Emigración.

El señor Iglesias pidió que, en el censo no figuren las clases petroleras.

El ministro quiere evitar que se entren los socialistas, como ocurrió en vez anterior, por falta de censo.

En el presupuesto de los ferrocarriles andaluces, aunque sin precisar, se introducen también grandes aumentos.

En el presupuesto de los ferrocarriles andaluces, aunque sin precisar, se introducen también grandes aumentos.

En el presupuesto de los ferrocarriles andaluces, aunque sin precisar, se introducen también grandes aumentos.

En el presupuesto de los ferrocarriles andaluces, aunque sin precisar, se introducen también grandes aumentos.

En el presupuesto de los ferrocarriles andaluces, aunque sin precisar, se introducen también grandes aumentos.

En el presupuesto de los ferrocarriles andaluces, aunque sin precisar, se introducen también grandes aumentos.

En el presupuesto de los ferrocarriles andaluces, aunque sin precisar, se introducen también grandes aumentos.

En el presupuesto de los ferrocarriles andaluces, aunque sin precisar, se introducen también grandes aumentos.

En el presupuesto de los ferrocarriles andaluces, aunque sin precisar, se introducen también grandes aumentos.

En el presupuesto de los ferrocarriles andaluces, aunque sin precisar, se introducen también grandes aumentos.

En el presupuesto de los ferrocarriles andaluces, aunque sin precisar, se introducen también grandes aumentos.

En el presupuesto de los ferrocarriles andaluces, aunque sin precisar, se introducen también grandes aumentos.

En el presupuesto de los ferrocarriles andaluces, aunque sin precisar, se introducen también grandes aumentos.

Caído éste, se rompería la unión. Dice el señor Iglesias que D. Jaime contraerá pronto matrimonio. Cree que si los señores Maura y Lacierva vuelven al poder, traerán la revolución.

Contra los cines
SEVILLA.—El gobernador ha ordenado la clausura de los salones Portela é Imperial, en los que se exhibían películas y variétés.

También se ha suspendido el cinematógrafo que funcionaba en el teatro de San Fernando.

De continuar este rigor se cerrarán todos los teatros de Sevilla, pues ninguno de ellos reúne las condiciones que exige la ley.

Ha sido reconocido el Café de Novedades, donde se daban bailes clásicos andaluces y variétés.

Un crimen
LOGROÑO.—En el pueblo de Cuzcurrita ha sido muerto á tiros D. José Ayurras, administrador del conde de Guadalecía.

Se supone que los autores del crimen son Francisco Rubio y Miguel Martín, los cuales están detenidos.

En un baile
CORUÑA.—En el inmediato pueblo de Sagras ha ocurrido un sangriento suceso en un baile público, con motivo de una riña entre mozos de los pueblos de Chambe y Pravia.

Resultaron un muerto y varios heridos graves.

La guardia civil ha efectuado algunas detenciones.

Conflicto en puerta
GUJÓN.—La gerencia de la fábrica de Moreda ha notificado al alcalde que se verá precisada á suspender los trabajos por falta de material ferroviario para conducir carbón.

En este caso holgarían 1.200 obreros.

Suceso misterioso
MELILLA.—En el vapor Vicente Puchol ha desaparecido misteriosamente el pasajero D. Antonio Sáez Perucha, conocido comerciante de esta plaza, que regresaba de París con un hijo suyo.

Al notar este que no se hallaba su padre en el camarote, preguntó por todas partes, no encontrándole.

Entonces el capitán ordenó una requisa, que también dió un resultado infructuoso.

El hecho ha debido ocurrir esta madrugada.

Política portuguesa
LISBOA.—Los senadores y diputados partidarios de Alfonso Costa se han reunido, acordando declarar, considerando terminada la época de concentración republicana, que recaban su libertad de acción, ante la crisis ministerial que no tardará en provocar el propio jefe del Gobierno.

La guerra en los Balcanes
CETTIGNE.—El nuevo ataque á Scutari ha sido dirigido personalmente por el Rey Nicolás, despertando un entusiasmo indescriptible entre sus tropas.

con lo que se proponía manifestar al Rey encargando que debían enviárselo inmediatamente, como así se hizo.

En el escrito de referencia se hace constar que Alemania no se opondrá á las operaciones militares, pero respecto de la cuestión de Albania mantendrá los mismos puntos de vista que Austria é Italia.

Nota política
Dice El Imparcial que contra las impaciencias del estado llano del partido conservador, que desea venir al poder, está la serenidad de la plana mayor, singularmente el Sr. Maura.

Según dicho periódico, este experimenta hondo pesimismo, considerando perjudicial para el país la actuación de los liberales, pero ni desea el poder, ni lo tomará, cuando lo tome, más que como una carga indeclinable.

Así se expresó recientemente en una extensa entrevista que celebó con el señor Moret.

Table with columns: Bolsa, Precios, and other financial data.

ISIDRO PLAZA
Comerciante Banquero y Cambiante de monedas Isla, 5, Burgos
CASA FUNDADA EN EL AÑO 1855

Esta casa, la más antigua de esta ciudad en operaciones de Banca y Bolsa, ha establecido un servicio especial y muy económico para la compra y venta al contado de toda clase de valores del Estado, entregando los títulos en el acto.

Se encarga también de hacerlo en comisión, en las Bolsas españolas y extranjeras, de valores del Estado, Corporaciones y Sociedades.

Se admiten depósitos en metálico y valores sin cobrar derechos por custodia Préstamos hipotecarios.

Negocio verdad
Se traspasa la ferretería de Abasolo, en Briviesca. No es por falta de negocio, lo cual se prueba fácilmente.

Zapatería "La Moderna,"
Plaza del Duque de la Victoria, núm. 9.
Botas de tafleté cosidas, tacón suela y forma yanqui, para señora 11 ptas.

La industrial Castellana
Compraventas de molinos y saltos de agua.
Proposiciones: al director D. Gerardo Redondo, Aranda de Duero.

Motor eléctrico
Se vende uno, de 15 caballos, de corriente alterna, que mediante alguna reparación puede funcionar. Se cederá barato. Razón: Faustino Ortega, en Huelgar, ó San Cosme, 44, molino.

Guantería y camisería
Espolón, número 42.
RECLAMO
CORBATAS, PARAGUAS Y GÉNEROS DE PUNTO

Arboles frutales
Acaba de llegar el acreditado aragonés Pascual Ibáñez, con toda clase de árboles frutales. Dirigirse á casa de Agustín Prieto, Corral de los Infantes, 3.

Ocasión
Plano de manubrio de 64 martillos, dos cilindros con diez piezas cada uno de los más modernos, recién puestas. Se vende uno y darán razón, Hotel Universal.

Jarabe YER
Al Narcil, Mentol, Arrhenal y Tlocol
CURACIÓN RÁPIDA Y RADICAL
TOS
de todas las enfermedades del pecho y vías respiratorias. El más activo de los preparados para combatir Tos, BRONQUITIS, TUBERCULOSIS, ASMA y toda clase de CATARROS.

Es muy importante que las madres sepan que la ESCROFULA cuando se la descuida, es causa de que los niños efectúen su crecimiento de una manera lánguida y miserable, convirtiéndose en campo abonado para que la terrible TISIS se desarrolle y siga sus vidas en flor cuando la adolescencia les brinda los encantos de la vida.

"La Catalana,"
Sociedad española de seguros contra incendios á prima fija
FUNDADA EN 1865

Banco de Burgos
Compra y venta de valores del Estado, entregando los títulos en el acto.

Fernández Villa Hermanos
BANQUEROS
SANZ PANTON, 14 y 16, BURGOS.

Gritzner
El establecimiento de máquinas de coser que tan favorecido está siendo por el público por su excelente resultado, se ha trasladado de Lain-Calvo, 22, á San Lorenzo, 29 y San Carlos.

Gabinete Médico Röntgenológico
Rayos X y corrientes de altas frecuencias y ionización
MÉDICO-DIRECTOR
BONIFACIO GIL BAÑOS

Ama de cría
Se ofrece para su casa, joven y con leche fresca. Informes, Felipe Herrera, en Montañas del Camino.

Compra de cueros
En el almacén de cueros de Evaristo Antón, carretera de Madrid «La Bombilla», se pagan los cueros á precios más altos que en ningún otro.

Camas y muebles
Modelos especiales
Los más modernos
Los más elegantes
Los más sólidos
Los más baratos

Actualidad
Las grandes potencias reunidas sobre el asunto balcánico, en un solo punto están de acuerdo: que el Gran Cognac "Faro," es el mejor entre los mejores.

La próxima temporada de Navidad
obligaba a pensar en los variados artículos de CONFITERÍA que durante esta época se consumen; y esta casa

Muebles de ocasión
Se venden y cambian, en immejorable uso, en la venta y alquiler de muebles PLAZA DEL DUQUE DE LA VICTORIA, NÚM. 19

Importante para el público
Herniados, Quebrados, Isot
Llegará á esta ciudad, hospedándose en el Hotel Universal (antes Monín), donde permanecerá solamente el domingo día 8 del actual, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple Regulador, que tantas curaciones de hernias han realizado, y de los cuales hacen hoy constante recomendación los eminentes médicos, convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho á todos los sistemas conocidos.

Se arrienda
un molino harinero, de dos piedras, con su correspondiente limpia, situado en la «Granja de Retortillo», entre Santa María del Campo y Torrepadre.

Grandes criaderos
de árboles frutales, maderales y plantíos. Catálogos gratis á quien los solicite. Rafael León.—Logroño.

PARA SU GABALLO Señor!
ARSECALINA MÈRE
de P. MÈRE de CHANTILLY, en Orléans (Francia).

Actualidad
Las grandes potencias reunidas sobre el asunto balcánico, en un solo punto están de acuerdo: que el Gran Cognac "Faro," es el mejor entre los mejores.

La próxima temporada de Navidad
obligaba a pensar en los variados artículos de CONFITERÍA que durante esta época se consumen; y esta casa

Muebles de ocasión
Se venden y cambian, en immejorable uso, en la venta y alquiler de muebles PLAZA DEL DUQUE DE LA VICTORIA, NÚM. 19

Importante para el público
Herniados, Quebrados, Isot
Llegará á esta ciudad, hospedándose en el Hotel Universal (antes Monín), donde permanecerá solamente el domingo día 8 del actual, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple Regulador, que tantas curaciones de hernias han realizado, y de los cuales hacen hoy constante recomendación los eminentes médicos, convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho á todos los sistemas conocidos.

